Activistas critican sexismo en semanario local cubano

Especialistas y cibernautas alegan falta de profesionalidad y desconocimiento en algunos medios de comunicación sobre los temas de género.

Género Redacción IPS Cuba 30 agosto, 2016



Especialistas señalan que aún son muchas las personas del ámbito de la comunicación que consideran la perspectiva de género un tema menor.

Foto: Archivo IPS Cuba

La Habana, 30 ago.- De "subvaloración", "discriminación", "ejemplo de violencia machista" y "el peor homenaje a la Federación de Mujeres Cubanas (FMC)", activistas y cibernautas califican el artículo *Atendiendo al género*, publicado en un periódico local.

Firmado por el periodista Ramón Brizuela Roque, el texto vio la luz el 23 de agosto en la versión digital del semanario *Guerrillero*, en la provincia de Pinar del Río, cuya ciudad capital está 157 kilómetros al oeste de La Habana.

El comentario, que 48 horas después fue retirado del sitio web, critica el uso de las variantes idiomáticas para nombrar las realidades de las mujeres.

Para la periodista Lirians Gordillo, resulta "simbólico" que el artículo "se haya publicado... justo el 23 de agosto", cuando se cumplen 56 años de la creación de la FMC, organización que agrupa a más de cuatro millones de cubanas.

Brizuela Roque se disculpa

En la tarde del 25 de agosto, el periodista Ramón Brizuela Roque se disculpó públicamente en el sitio digital del semanario *Guerrillero* y en las redes sociales.

"Primeramente quiero agradecer a todas las personas que se dignaron de leer el comentario y en especial a los que escribieron, aunque de manera general no evaluaran el contenido humorístico, que seguro al decir esto generará otro sinfin de opiniones", rotuló.

Señaló que la fecha de publicación del texto "fue casual", pues el artículo "estaba entregado de antemano e infelizmente no se tuvo en cuenta el momento de la salida".

En su opinión, algunas personas "ripostaron por simple responsabilidad profesional, otros porque en verdad llevan su lucha en el corazón, y a todos les asiste el derecho de replicar".

Subrayó que lo sucedido es "un motivo más para seguir hablando de machismo en Cuba. La subvaloración, la burla y el cinismo es una forma de discriminación y violencia machista", acotó.

"La falta de información en los periodistas es algo mucho más serio", afirmó la comunicadora.

Al respecto, Francisco Rodríguez Cruz, jefe de información del semanario nacional *Trabajadores*, expresó que, "antes de comentar tan a la ligera sobre un tema tan serio, sería bueno estudiar un poco".

El reconocido activista por los derechos sexuales extendió su reclamo a "las personas con la responsabilidad de editar y publicar".

En su opinión, lo sucedido "indica lo mucho que todavía se debe avanzar profesionalmente".

Especializada en género, la periodista Dixie Edith Trinquete valoró el texto como un "ejercicio, que en todo caso, trata de desconocimiento y poca profesionalidad".

Resaltó además que en "la última edición del Diccionario de la RAE, publicada en 2014, la Academia de la Lengua Española reconoció sus esfuerzos para ir introduciendo modificaciones que apuntaran a evitar el sexismo en el lenguaje".

"¿Y si a la Academia, siendo tan conservadora, le preocupa el asunto, no será por algo?", invitó a reflexionar.

Yolanda Molina, reportera de *Guerrillero*, comentó que "no hace falta romper lanzas en defensa de R. Brizuela Roque", quien "en Pinar del Río es un líder de opinión" y "muchos son los lectores que le siguen y respetan".

Sin embargo, las críticas no solo vinieron de activistas y personas vinculadas a las academias, sino también por parte de cibernautas.

Aymara, por ejemplo, manifestó que el trabajo "deja mucho que desear en una sociedad donde se trata de lograr una equidad entre ambos sexos", mientras que María de los Ángeles lo llamó "burla hacia los derechos de las mujeres".

El 25 de agosto, el semanario *Guerrillero* ofreció "disculpas por las molestias que el comentario *Atendiendo al género* ocasionó".

La nota señaló además que "no es propósito del medio legitimar trabajos que desacrediten a las mujeres cubanas, ni a quienes trabajan día a día por lograr una cultura de igualdad en la sociedad". (2016)